
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Bau- und 

Verkehrsausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, 15.05.2017 

 Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

 Sitzungsende: 18:15 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Redelberger, Thomas Bürgermeister  

Ausschussmitglieder: 

Blanckenhorn, Dirk Bündnis 90/Die Grünen  

Bruckmann, Karlheinz UBH  

Feld, Christoph SPD ab 17:40 Uhr / TOP 2 

Feld, Klara FDP  

Glock, Klaus CDU  

Luksic, Oliver FDP  

PAUL, Michael CDU  

Schwindling, Jörg CDU  

Trappmann, Claudia SPD  

Woll, Peter CDU  

Zimmer, Reiner SPD  

Ratsmitglieder: 

Hill, Hans-Kurt Die Linke  

Maas, Helmut CDU ab 18:00 Uhr / TOP 5 

Von der Verwaltung: 

Flätgen, Hans Günter  

Thinnes, Klaus ab 17:35 Uhr / TOP 2 

Schriftführerin: 

Becker, Beate  

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 17.30 Uhr die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses und 

stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Bau- und Verkehrsausschuss ist 

beschlussfähig. 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Tagesordnung um die Drucksache Nr. BV/0047/17 

„Abwicklung der Vermögensübertragung von der VGS auf den ZPS sowie Änderung der 

Verbandssatzung des ZPS“ als Punkt 6 im nichtöffentlichen Teil erweitert werden soll. Der 

Bau- und Verkehrsausschuss stimmt der Aufnahme des Tagesordnungspunktes zu. 

 



Weitere Änderungen zur Tagesordnung gibt es nicht. 

 

Der Vorsitzende lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Bau- und Verkehrsausschuss beschließt nachfolgend aufgeführte Tagesordnung. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 24.04.2017 (öffentlicher Teil) 

  

2 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

3 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 24.04.2017 (nichtöffentlicher Teil) 

 

4 Vergaben von Lieferungen und Leistungen 

  

4.1 Behindertengerechter Umbau von Bushaltestellen 

Vorlage: BV/0032/17 

  

4.2 Vergabe der Erd-, Mauer-, Beton- und Entwässerungsarbeiten zum Neubau der 

Feuerwehr Hauptwache in Heusweiler 

Vorlage: BV/0034/17 

  

4.3 Vergabe der Fenster- und Außentürarbeiten zum Umbau der Kita Kutzhof 

Vorlage: BV/0039/17 

 

4.4 Vergabe der Metallarbeiten zum Umbau der Kita Kutzhof 

Vorlage: BV/0040/17 

  

5 Änderung der Satzung des Zweckverbandes ÖPNV auf dem Gebiet des 

Regionalverbandes Saarbrücken  (4. Änderungssatzung) 

Vorlage: BV/0025/17 

  

6 Abwicklung der Vermögensübertragung von der VGS auf den ZPS sowie 

Änderung der Verbandssatzung des ZPS 

Vorlage: BV/0047/17 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

 



Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrs-

ausschusses vom 24.04.2017 (öffentlicher Teil) 

 

 Frau Trappmann möchte im ersten Abschnitt geändert haben, dass die Spielplätze 

spätestens zum 1. Mai ordentlich zu mähen seien. 

 

Herr Schwindling bittet generell darum, bei einer Aussage zu Protokoll, dass 

dieses wörtlich ins Protokoll kommt und nicht in dritter Person die Intention des 

Aussagenden interpretiert wird. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses vom 

24.04.2017 (öffentlicher Teil) wird mit den genannten Änderungen angenommen. 

 

  

zu 2 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 2.1 Spielplätze Kutzhof und Numborn 

  

 Frau Trappmann möchte wissen, in welchem Zeitraum die Großgeräte in 

Numborn und Kutzhof montiert werden. 

 

Herr Flätgen teilt mit, dass der Bauhof bisher auf dem Friefhof in Eiweiler 

beschäftigt gewesen sei. Auf dem Spielplatz in Numborn werden der Turm und 

die Rutsche ausgebessert und in den nächsten beiden Wochen aufgestellt. Hier sei 

auch das Sonnensegel montiert worden. 

In der übernächsten Woche wird der Turm in der Geranienstraße abgebaut und auf 

dem Spielplatz an der Kirche in der Jakobusstraße aufgebaut.  

Dies seien alles ältere Geräte, so Herr Flätgen, für neue seien keine Mittel im 

Haushalt bereitgestellt.  

Für ein neues Spielgerät für den Spielplatz in Numborn, Burgstraße, werden Mittel 

im Haushalt 2019 eingestellt.  

Weiterhin führt Herr Flätgen auf, dass der Sand in den Sandkästen auf allen 

Spielplätzen, wo es notwendig sei, ausgetauscht würde.  

 

Frau Trappmann sagt, dass auf dem Spielplatz in Kutzhof zwei Schaukeltiere und 

eine Federwippe vorhanden seien. Sie fragt nach, ob die Balkenwippe wieder 

aufgestellt würde.  

 

Der Vorsitzende verweist auf das beschlossene Spielplatzkonzept, in dem die 

einzelnen Geräte für den Spielplatz stehen würden. Wenn die Wippe in diesem 

Konzept aufgeführt ist, würde diese wieder aufgestellt und ansonsten nicht. 

 

 

  



zu 2.2 Fahrbahnmarkierungen in Wahlschied in der Römer- und Friedhof-

straße in Höhe der evangelischen Kirche 

  

 Herr Woll möchte wissen, was die Markierungen, in einer Breite bis etwa 1,50 m 

quer über die Römerstraße und Friedhofstraße im Bereich der evangelischen 

Kirche in Wahlschied bedeuten.   

 

Herr Zimmer gibt zur Auskunft, dies sei in der Gesamtmaßnahme Römer- und 

Friedhofstraße enthalten gewesen, und soll darauf aufmerksam machen, dass es 

eine 30-Zone sei. Ursprünglich waren dort rote Verbundsteinfelder im gesamten 

Kreuzungsbereich und der Zufahrt eingeplant gewesen. Aus Kostengründen wurde 

dies abgemildert auf das rote Aufspritzen der Markierung. In nächster Zeit soll der 

Teil mit Hilfe der Anlieger noch mit „30“ beschriftet werden. 

 

Der Vorsitzende schlägt vor, dies bei Markierungsarbeiten im Gemeindebezirk 

mitzumachen.  

 

Herr Schwindling gibt zu bedenken, dass dieses ein Eingriff in den Straßenverkehr 

bedeutet und entsprechend anzuordnen sei. Er möchte wissen, ob dies erfolgt sei 

und es auch veröffentlicht werden sollte, damit die Bürger Bescheid wissen. 

 

Herr Zimmer teilt mit, dass dies in der Vergabe der Baumaßnahme enthalten 

gewesen sei. 

 

  

zu 2.3 Interessenbekundungsverfahren ehemaliges Schwimmbadgelände 

Heusweiler 

  

 Herr Flätgen weist darauf hin, dass das Interessenbekundungsverfahren für das 

ehemalige Schwimmbadgelände am kommenden Wochenende in der Saarbrücker 

Zeitung, im Volksfreund für den Bereich Trier – Kaiserslautern und auf der 

Homepage der Gemeinde Heusweiler veröffentlicht wird. Unabhängig davon 

haben sich bereits 7 mögliche Investoren aus dem Saarland, mit Interesse am 

Grundstück, gemeldet.  

 

Herr Schwindling möchte wissen, ob auch eine Veröffentlichung auf der 

öffentlichen Mitteilungsblattform der Kommunen, des Landes und des Bundes 

geplant sei. 

 

Herr Flätgen sagt, es wären nur Zeitungen geplant und sagt eine Überprüfung zu. 

 

  
 


